

# EL MODERNISTA

Director: Luis César Hilguera Huamaní

EDUCACIÓN Y LEGALES

06 de Abril del 2024

S/ 2.00

## PERIÓDICO SEMANAL

### CASO ROLEX: ¿POR QUÉ ALLANARON LA CASA DE LA PRESIDENTA DINA BOLUARTE?



Pág. 03

### SOMOS EXCLUSIVOS EN EDUCACIÓN Y LEGALES

### LA UNSA ES SEDE DEL DEPORTE UNIVERSITARIO



Los representantes de la Federación Deportiva Universitaria del País y la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa sostuvieron una reunión para el tema de la coorganización de los próximos Juegos Universitarios Nacionales.

LA INICIATIVA NACIÓ EN EL MARCO DE LOS 100 AÑOS DE LA FEDUP Pág. 15

### EDITORIAL

MIRIAM PONCE  
RENUNCIA AL CARGO DE  
MINISTRA DE  
EDUCACION

Pág. 02

### REGIONALES

AREQUIPA: ALLANAN  
VIVIENDA Y  
ENCUENTRAN MÁS DE  
S/500 MIL EN EFECTIVO  
DEBAJO DE UN  
COLCHÓN

Pág. 04

SE CONSOLIDA EL  
CRECIMIENTO DE LA  
UNIVERSIDAD LA  
SALLE EN EL AÑO  
ACADEMICO 2024

Pág. 05

### NACIONALES

YAPE EMPEZARÁ A  
COBRAR COMISIÓN POR  
SU SERVICIO: ¿DESDE  
CUÁNDO Y PARA QUÉ  
OPERACIONES APLICARÁ?

Pág. 06

### CLASIFICADOS EN:

**CERRO COLORADO**  
**CAYMA**  
**YURA**  
**YANAHUARA**

### SUSCRÍBETE AL MODERNISTA PRO

Encuentra información  
complementaria para tu  
negocio o desarrollo  
empresarial

Pág. 14

### INFORMA AQUÍ SOBRE TU

### INSTITUCIÓN EDUCATIVA

Escríbenos y realiza tu  
informe



923 369 130



*"Nuestra gran preocupación es por el tema de la meritocracia. Ese ha sido uno de los temas dentro de la alta dirección que hemos venido discutiendo y planteando con mucha firmeza nuestra línea de trabajo en este sentido"*

Miriam Ponce Vértiz, ministra de Educación

## MIRIAM PONCE RENUNCIA AL CARGO DE MINISTRA DE EDUCACIÓN

La titular del Ministerio de Educación (Minedu), Miriam Ponce Vértiz, anunció, este lunes 01 de abril, su renuncia al cargo. Con ella, son tres los ministros que han renunciado al Gabinete Adriánzén, en un contexto lleno de incertidumbre tras el allanamiento a la vivienda de Dina Boluarte por el caso Rolex.

A través de un comunicado, Ponce Vértiz agradece a Dina Boluarte por la confianza otorgada señalando "Hoy concluye el encargo que recibí para conducir el Ministerio de Educación. En primer lugar, quiero agradecer a la presidenta de la República, Dina Ercilia Boluarte Zegarra, por la confianza que me otorgó para trabajar y aportar en el objetivo de darle al Perú una educación de calidad"

Recordemos, que la exministra de Educación, Miriam Ponce, ocupaba dicho cargo desde septiembre de 2023. Además, destaca el trabajo realizado por la alta dirección, funcionarios, directores, gerentes regionales y trabajadores.

Asimismo, agradece a los gremios magisteriales con los que tuvieron "un diálogo permanente". "Confío que este diálogo continuará con las nuevas autoridades, porque es la mejor manera de beneficiar a nuestros niños, niñas y adolescentes", precisó.

Finalmente, ratificó su compromiso con la educación del país y con la promoción de la estrategia nacional '101% Buen Ciudadano', con el propósito de fortalecer los valores y fomentar una ciudadanía responsable para una convivencia democrática y pacífica.



## INSTANTÁNEA



## ¿QUIÉN ES EL NUEVO MINISTRO DE EDUCACIÓN EN EL GABINETE DE OTAROLA?

En el Palacio de Gobierno, la presidenta Dina Boluarte tomó juramento al nuevo ministro de Educación, Morgan Quero, quien ha sido vinculado anteriormente a la mandataria y a la titular de la cartera de Cultura, Leslie Urteaga. Además, obtuvo cargos de confianza en el Ejecutivo hasta diciembre del 2023.

## EFEMÉRIDES

06 DE ABRIL

- **1896.-** En el Estadio de Atenas es inaugurado los Primeros Juegos Olímpicos de la era moderna, con la participación de 14 países.
- **1943.-** Se publica la primera edición del libro de "El Principito" de Antoine de Saint-Exupéry.
- **1974.-** El grupo sueco ABBA gana el festival de la Eurovisión con la canción 'Waterloo'.

## Periódico EL MODERNISTA

*"Año del Bicentenario, de la consolidación de nuestra Independencia, y de la conmemoración de las heroicas batallas de Junín y Ayacucho"*

**Dirección:** Pje. Alfonso Ugarte Nº 233 (2do piso) - Urb. La Libertad, Cerro Colorado, Arequipa.

**Publicidad:** elmodernista780421@gmail.com

**Redacción:** El Modernista

**Razón Social:** Corporación Modernista del Perú

E.I.R.L

**Depósito LEGAL:** N° 2024-01974

## EN ESTA NOTA TE PRESENTAMOS TRES CLAVES PARA QUE PUEDAS ENTENDER TODO LO QUE ESTÁ OCURRIENDO EN PERÚ

### RELOJES DE LUJO, UN ALLANAMIENTO Y UN PEDIDO DE DESTITUCIÓN: PERÚ VIVE NUEVAMENTE UN ESCÁNDALO POLÍTICO QUE PONE EN ENTREDICHO LA ESTABILIDAD DEL GOBIERNO DE DINA BOLUARTE.

La mandataria del país sudamericano es investigada por supuestamente estar en posesión de más de una docena de caros relojes con los que ha aparecido públicamente desde que comenzó en el gobierno como vicepresidenta y ministra de Desarrollo e Igualdad, y más adelante como sucesora del presidente Pedro Castillo.

La fiscalía peruana la señala por enriquecerse ilícitamente y por omitir la declaración de las joyas en sus informes de bienes.

Fue a partir de un reportaje publicado el pasado 14 de marzo por el medio La Encerrona que comenzaron las indagaciones.

Como parte de la pesquisa, las autoridades irrumpieron en su residencia y en el Palacio de Gobierno entre la noche del viernes y la madrugada del sábado pasados, acción que fue duramente criticada por la presidenta.

El mismo sábado, en un video pregrabado en el que aparecía flanqueada por sus ministros, Boluarte dijo que le parecía "sorprendente" la manera en que se realizó el operativo y que es víctima de un "acoso sistemático".

"Es una medida arbitraria, desproporcionada y abusiva", comentó.

En su alocución, la primera mujer en presidir Perú apenas mencionó el caso en su contra, porque, alegó, así se lo recomendó su defensa.

"¿Desde cuándo un sector de la prensa se preocupa en lo que usa o no usa una presidenta o un presidente? Espero y quiero creer que no es un tema sexista o de discriminación", sostuvo.

También el sábado, el partido Perú Libre presentó una moción de vacancia (destitución) que por el momento solo cuenta con el respaldo de los partidos de centro izquierda. El lunes en la noche, la presidenta juramentó a 6 nuevos ministros, incluyendo el de Justicia, y dos días después todo el gabinete recibió el voto de confianza del Congreso, requisito constitucional para continuar en funciones, esto pese a las controversias que rodean al gobierno.

#### 1. Qué dice el informe periodístico

La investigación contra Boluarte comenzó por una publicación del medio La Encerrona, cuyo equipo recibió informes de varias fuentes que aseguraban que la mandataria usaba relojes marca Rolex, posiblemente valorados en miles de dólares, y de los cuales no había rendido informes.

Fue por dicha razón que en febrero de este año -cuenta a BBC Mundo Marco Sifuentes, director del medio de comunicación- decidieron analizar las fotografías de las actividades públicas de Boluarte archivadas por el propio gobierno.

Armaron una base de datos y se dieron cuenta que la mandataria, desde que comenzó como ministra de Desarrollo e Inclusión Social en 2021, ha lucido unos 15 relojes.

#### 2. Cómo fue el allanamiento

Durante el viernes Santo en la noche y la madrugada del sábado los peruanos vieron con sorpresa cómo las autoridades abrieron a golpes la residencia de Boluarte en el distrito limeño de Surquillo.

El operativo, conducido por fiscales y agentes de la policía, fue transmitido por la cadena Latina Televisión. También fueron registrados el Palacio de Gobierno y el vehículo de la presidenta.

Pese a que en los últimos años el país ha visto cómo sus políticos son investigados y procesados penalmente, incluso los presidentes, Riepl afirma que la manera en la que las autoridades irrumpieron en la vivienda de Boluarte es poco usual.

La Policía alegó que esperaron y como nadie atendía entraron por la fuerza. La presidenta dijo que ella no estaba, sino su hijo, y que era de noche y no dieron tiempo de atender a los llamados.

#### 3. Cuán viable es una destitución de Boluarte

A raíz de estos hechos, la bancada del partido Perú Libre presentó un pedido de destitución contra la presidenta ante el Congreso, con la firma de al menos 26 de los 130 congresistas que conforman el cuerpo.

"Acabamos de presentar la moción de vacancia (destitución) contra Dina Boluarte, por incapacidad moral permanente por el tema de los Rolex, en ejercicio de la función parlamentaria de control político", informó la parlamentaria Margo Palacios el sábado en su cuenta de X.

Entre los que apoyan el documento, la mayoría son legisladores de Perú Libre y de otros partidos de izquierda como Cambio Democrático, Juntos por el Perú y el Bloque Magisterial, que respalda al expresidente Pedro Castillo.

Para este grupo político Boluarte ocupa la presidencia de forma inconstitucional.

La izquierda también la responsabiliza por los 80 muertos y más de 1.000 heridos que fueron víctimas de la represión policial durante las protestas que afloraron luego del arresto de Castillo.

La abogada asumió su cargo actual en diciembre de 2022, luego de que su predecesor fue detenido por disolver el Congreso y declarar un gobierno de excepción.

En el Congreso de Perú, detalla Riepl, se necesitan 87 de 130 votos para destituir a un presidente. Según él, "no hay los votos para sacarla, sino que diversas bancadas han pedido que transparente el origen de los relojes, porque consideran muy apresurada una vacancia".



## EFFECTIVOS DE LA POLICÍA Y LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN DE AREQUIPA ALLANARON VIVIENDA DE VERÓNICA LUZ CRUZ SULLA.

**FISCALÍA INVESTIGA A EXGERENTE DE DESARROLLO URBANO DE LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PAUCARPATA, VERÓNICA LUZ CRUZ SULLA, POR PRESUNTO CASO DE CORRUPCIÓN.**



Se trata de una exfuncionaria de la Municipalidad de Paucarpata, quien es investigada por el presunto delito de colusión agravada en perjuicio de la obra del Complejo Multideportivo Campo Marte cuando se desempeñó como gerente de Desarrollo Urbano en dicha comuna.

Al registrar el inmueble, se hallaron US\$119,233 y S/21,000 en efectivo que estaban escondidos debajo de un colchón.

Según la denunciada, el dinero era parte de sus ahorros trabajando, pero no supo precisar más. Se le incautó también computadoras, USB, celulares, sellos, agendas, constancias de depósitos bancarios, celulares y documentos que ayudarán con las diligencias respectivas. De acuerdo con el fiscal a cargo del caso, Arturo Valencia Paiva, la intervención ocurre luego de un informe de la Contraloría General en el año 2022, que identificó el pago de 16 servicios que no fueron ejecutados en el proyecto, generando un perjuicio de S/401,543 al municipio.

**DE ACUERDO A LAS INVESTIGACIONES , SERÍAN TRABAJADORES DEL BANCO DE LA NACIÓN QUIENES SE HABRÍAN LLEVADO EL DINERO.**

**POLICÍA INVESTIGA A TRABAJADORES DEL BANCO DE LA NACIÓN POR HURTO DE 250 MIL SOLES EN AREQUIPA**



La policía en Arequipa investiga el hurto 250 mil soles en efectivo de la sede del Banco de la Nación, ubicada en el distrito de Cotahuasi, provincia de La Unión, informó el jefe de la Divincri, coronel Edward Vásquez.

La autoridad policial informó que los principales sospechosos del hurto son los trabajadores del Banco de la Nación, ya que la bóveda donde se guardaba el dinero no tiene signos de violencia.

"Hay un relevo de administrador. El administrador entrante es el que, después de hacer el arqueo, se percata del faltante de esa cantidad de dinero", manifestó..

De acuerdo a las investigaciones preliminares, los trabajadores de la entidad bancaria se habrían llevado el dinero en forma sistemática y en efectivo.

Por esto, los agentes especializados de robos viajaron hasta el distrito de Cotahuasi, donde entrevistaron y citaron a cada uno de quienes laboraban en el referido banco.

## SE CONSOLIDA EL CRECIMIENTO DE LA UNIVERSIDAD LA SALLE EN EL INICIO DEL AÑO ACADÉMICO 2024

CADA AÑO LA UNIVERSIDAD LA SALLE HA IDO INCREMENTANDO EL NÚMERO DE JÓVENES AREQUIPEÑOS

En los últimos años la oferta académica en las universidades de Arequipa ha registrado un incremento significativo por la demanda de jóvenes que buscan seguir una carrera universitaria. Una oferta educativa que busca cubrir las necesidades de los estudiantes en el mercado laboral.

En 12 años de creación de la primera universidad de La Salle en el Perú, se alcanzó un crecimiento del 35% en el número de alumnos en la ciudad de Arequipa, para el año académico 2024 de acuerdo al último proceso de admisión.



## AREQUIPA: ALUMNOS LLEVAN 1 MES SIN ESTUDIAR POR FALTA DE DOCENTES EN COLEGIO DE YURA

LOS PADRES DE FAMILIA DEL COLEGIO EL ALTIPLANO REQUIEREN Y EXIGEN LA PRESENCIA DE TRES DOCENTES EN LA INSTITUCIÓN.



**EL MODERNISTA**

*¿Has pensado en crecer sin hacer publicidad?*

Anuncia aquí 



 923 369 130

Los padres de familia de los estudiantes que pertenecen al colegio "El Altiplano" requieren y exigen la presencia de tres docentes en la institución.

Lo anterior, debido a que más de 90 escolares permanecen un mes sin estudiar y actualmente se encuentran en sus viviendas a la espera de poder iniciar clases que ya se han inaugurado en los centros educativos de la región Arequipa.

Este lunes 1 de abril, los padres y el director de la institución educativa, ubicada en el distrito de Yura, se han reunido para exigir la inmediata solución al problema. Los progenitores señalan que les han indicado que sus hijos no pueden iniciar clases debido a que no cuentan con profesores. Asimismo, sostienen que ya no pueden trasladar a los menores a otros colegios porque a estas alturas del año ya no hay vacantes de ingreso.

## ¿UTILIZAS YAPE? EL APLICATIVO ANUNCIÓ UNA NOVEDAD CON LA FINALIDAD DE MEJORAR EL CONTROL SOBRE LAS VENTAS.

La conocida aplicación de pagos digitales en nuestro país, Yape, del Banco de Crédito del Perú (BCP), ha presentado un servicio exclusivo dirigido a grandes empresas con el propósito de simplificar la gestión empresarial y mejorar el control sobre las ventas.

Este nuevo servicio, diseñado para atender las necesidades corporativas, ofrece un período de prueba gratuito de un mes para que los empresarios se sumen hasta el 30 de abril del corriente año.

¿Cómo opera el recién lanzado Yape Empresas?

Tras el período de prueba, las empresas que opten por adherirse a Yape Empresas contarán con un cargo automático por el acceso a sus diversas ventajas dentro de la aplicación. Es relevante destacar que, según comunicados de la billetera digital del BCP, el límite máximo para recibir yapeos será de 5 UIT (S/25,750) al mes, como se estipuló en diciembre del año pasado.

De acuerdo con la información proporcionada en el sitio web de Yape y sus plataformas en redes sociales, el servicio para empresas es opcional y conlleva un costo por el servicio de recaudación del 2.95% sobre el total de ventas del día recibidas por QR, contacto y por nuevo número de celular. No obstante, como parte de la promoción de lanzamiento, las empresas que se sumen antes del 30 de abril podrán disfrutar de un mes de prueba gratuito.

**Se aplicará un cargo del 2.95%**

"Al final de cada mes, te llegará un comprobante de pago al correo electrónico que registraste en Yape con el total del cobro de servicio realizado durante el mes", se especifica en el portal oficial de la aplicación de pagos digitales. Por ejemplo, si los ingresos del día ascienden a S/1,000, el cargo de Yape Empresas será de S/29.50 (2.95%), lo que resulta en una ganancia de S/970.50.



## MINISTRO MORGAN QUERO REAFIRMA SU COMPROMISO DE IMPULSAR LA EDUCACIÓN TÉCNICA

### EN SU PRIMERA ACTIVIDAD OFICIAL VISITÓ CENTRO DE EDUCACIÓN BÁSICA ESPECIAL, POR EL DÍA MUNDIAL DE CONCIENCIACIÓN SOBRE EL AUTISMO

El ministro de Educación, Morgan Quero, en su primer día como titular del Ministerio de Educación (Minedu), reafirmó su compromiso de redoblar esfuerzos por la mejora de la educación y darle impulso a la educación técnica, que es lo que más necesita el Perú en estos momentos.

“Vamos a entregar este año colegios nuevos para nuestros jóvenes que van a tener la posibilidad de formarse en educación técnica, lo que les va permitir acceder a empleos, ser productivos, emprendedores y por supuesto también, ser ciudadanos probos en beneficio del desarrollo de nuestro país”, dijo el ministro durante la inspección a la Escuela Bicentenario Javier Heraud, que se construye en San Juan de Miraflores.

Explicó que son 75 escuelas bicentenario que se construyen en diversas regiones del país, cuatro de las cuales ya se han inaugurado. “Este colegio Javier Heraud estará al servicio de 2,400 alumnos de educación técnica”, precisó.

Destacó el modelo de gobierno a gobierno para la construcción de colegios, porque contribuye al conocimiento y las capacidades de otros países como Inglaterra y Finlandia, lo que permitirá acceder a los estándares internacionales de infraestructura educativa.

### EN CENTRO DE EDUCACIÓN BÁSICA ESPECIAL

Horas antes, en el marco de la conmemoración por el Día mundial de concienciación sobre el Autismo, el ministro Morgan Quero, visitó el primer Centro de Educación Básica Especial (CEBE) fundado en el Perú, la IE Corazón de María ubicada en Magdalena del Mar y que tiene 94 años de funcionamiento en beneficio de niños y adolescentes con espectro autista y otras condiciones especiales.

“Vengo a expresar el compromiso del Minedu para que desde la inclusión trabajemos de la mano para desarrollar la autonomía de los niños que tienen la condición del espectro autista”, dijo el titular de Educación durante el recorrido que realizó por las aulas de inicial, donde presenció cómo se focaliza el proceso de aprendizaje a través de los estímulos sensoriales.

También visitó los talleres vivenciales adaptados a las necesidades de los estudiantes, donde aprenden a preparar alimentos.

Finalmente, pidió a la sociedad ser consciente de lo que implica el autismo y que es importante comunicarnos desde lo sensible para comprender una capacidad interior y de ser más justos con aquellos que son distintos a nosotros.





# CLASIFICADOS "EL MODERNISTA"

923 369 130

## SEMINUEVOS

## SEMINUEVOS

## TERRENOS

**SE VENDE** 1  
REFRIGERADOR -MARCA  
SAMSUNG EN S/. 900 -  
CONTACTO: 990 969 263

**SE VENDE** 1 EQUIPO  
SELLADORA DE PLÁSTICO  
-MARCA KAZO EN S/. 30 -  
CONTACTO: 990 969 263

**SE VENDE** TERRENOS DE  
300 M2, SECTOR EN  
EXPANSIÓN, CON  
VIVENCIA Y EN  
CRECIMIENTO, SECTOR  
CABRERÍAS PARTE ALTA  
CERRO COLORADO, CON  
"ESCRITURA PÚBLICA",  
EN CUOTAS DESDE S/ 200  
SOLES X MES  
WS: 906533309

**SE VENDE** 1 PROYECTOR  
MULTIMEDIA . -EN S/.  
150 - CONTACTO:  
990 969 263

**SE VENDE** 1 THE  
RENOVATOR TWIST SAW  
EN S/. 250 - CONTACTO:  
990 969 263

**SE VENDE** 1  
HIDROLAVADORA  
MODELO K2 -MARCA  
KARCHER EN S/. 230 -  
CONTACTO: 990 969 263

**SE VENDE** 1 VIBRADORA  
DE CONSTRUCCIÓN (SIN  
MANGUERA) -EN S/. 300  
CONTACTO: 990 969 263

**SE VENDE** TERRENOS DE  
300 M2, SECTOR EN  
EXPANSIÓN, CON  
"ESCRITURA PÚBLICA",  
EN CUOTAS DESDE S/ 200  
SOLES X MES, WS:  
906533309

**SE VENDE** 1 TV DE 40"  
PULGADAS -MARCA  
HIUNDAI EN S/. 630 -  
CONTACTO: 990 969 263

**SE VENDE** 1 BLURRAY -  
MARCA LG EN S/. 100 -  
CONTACTO: 990 969 263

**SE VENDE** TERRENO  
UBICADO CERCA A PLAZA  
CÍVICA DE CIUDAD  
MUNICIPAL, CERRO  
COLORADO.  
INF: 935378641



RESTAURANT CHIFA CRIOLLO  
**EL CHINO**

Visítanos en: Calle Alfonso Ugarte 307-B Urb. La Libertad, Cerro Colorado



Realiza tu pedido ahora  
**993 378 935**  
Y disfruta del mejor sabor  
de los clásicos del chifa



# CLASIFICADOS "EL MODERNISTA"

923 369 130

## TERRENOS

## AUTOS

## AUTOS

**SE VENDE** TERRENO DE 200 M<sup>2</sup>, SECTOR EN EXPANSIÓN, CON "ESCRITURA PÚBLICA", S/ 10.000 SOLES. WS: 906533309

**SE VENDE** NISSAN TERRANO RX, AZUL PLATA, PETROLERO, 1997, MECÁNICO, 4X2 CON ACCESORIOS PARA 4X4, PRECIO: 29.000 SOLES CONVERSABLE. CEL: 955880344

**SE VENDE** AUTO CHEVROLET SAIL, AÑO 2017, MOTOR 1500, DUAL GLP. CONTACTO: 913815049

**SE VENDE** TERRENO UBICADO EN ANCLAS DEL SUR, DISTRITO DE CERRO COLORADO. INF: 951184384

**SE VENDE** FIAT PALIO, NEGRO, STATION WAGON, 2009, MECÁNICO GASOLINERO, MOTOR 1700, CEL: 955880344.

**SE VENDE** NISSAN TERRANO RX, AZUL PLATA, PETROLERO, 1997, MECÁNICO, 4X2 CON ACCESORIOS PARA 4X4, CEL: 955880344

**SE VENDE** TERRENO 200M<sup>2</sup> CONO NORTE APIAAR A \$35 000 931890322

**SE VENDE** AUTO TOYOTA YARIS, AÑO 2015, FULL EQUIPO, LUNAS ELÉCTRICAS. CONTACTO: 998807728

**SERNISTA VENDE** NISSAN TERRANO RX, AZUL PLATA, PETROLERO, 1997, MECÁNICO, 4X2 CON ACCESORIOS PARA 4X4, PRECIO: 29.000 SOLES CONVERSABLE. CEL: 955880344

## Cursos Virtuales

Encuentra más de 100 cursos virtuales para trabajar

**CAPACÍTATE PARA EL EMPLEO**



**906 533 309**

A solo  
**S/ 100.00**





ESTUDIO JURÍDICO

*Hilguera y Abogados*

Más de una década brindando patrocinio legal y confiable, a personas naturales y jurídicas.

Más de una década brindando patrocinio legal y confiable, a personas naturales y jurídicas.



## MATERIAS:

- Civil
- Penal
- Familiar
- Empresarial
- Extrajudicial



977 893 731

VISÍTANOS: PJE. ALFONSO UGARTE N°233 (2DO PISO) URB. LA LIBERTAD  
CERRO COLORADO - AREQUIPA

DETRÁS DE LA COMISARÍA DE CERRO COLORADO

# CENTRO DE CONCILIACIÓN EXTRAJUDICIAL

*Legal y Moderno*

**TU VOZ  
TU ACUERDO  
NUESTRA  
MEDIACIÓN**

## Procesos de:

- Desalojo
- Alimentos, tenencia y régimen de visitas
- Variación de régimen de visitas
- Obligación de dar suma de dinero
- Alimentos para progenitores
- Aumento de pensión alimenticia
- Reconocimiento de deuda



### CONTÁCTANOS:

📞 (054) 780421 / 977 893 731  
🌐 [camaradecomercio.org.pe](http://camaradecomercio.org.pe)

### UBÍCANOS:

📍 Pje. Alfonso Ugarte N° 233, Urb. La Libertad - Cerro Colorado

(A una cuadra de la Plaza Las Américas, detrás de la Comisaría de Cerro Colorado)

## EL DIVORCIO

El divorcio es la disolución del matrimonio de los esposos en vida. Tal disolución corresponde a una necesidad práctica; la observación demuestra que, dentro de un cierto número de casos, los dos esposos o uno de ellos no desean más continuar la unión que el matrimonio había consagrado. Existe allí un fenómeno sociológico, verificado en todo momento y que se puede constatar



Son dos los sistemas imperantes en la legislación universal: el divorcio sanción y el divorcio remedio. La diferencia sustancial entre ambos reside en que en el divorcio sanción la causa del conflicto es la causa del divorcio, mientras que el divorcio remedio entiende que el conflicto es en sí mismo la causa del divorcio, sin que interese las causas o responsables del conflicto.



Las causales del divorcio en nuestro código civil son en su mayoría subjetivas, (art. 333, causales de la 1 a la 10) esto es por culpa de uno de los cónyuges y en su minoría objetivas, (art. 332, causales 11 y 12) es decir, sin culpa de la partes, por mutuo acuerdo o causal de tipo genérico.

## ¿Cuáles son las causales de divorcio según el código civil?

1. El adulterio.
2. La violencia física o psicológica, que el juez apreciará según las circunstancias.
3. El atentado contra la vida del cónyuge.
4. La injuria grave, que haga insopportable la vida en común.
5. El abandono injustificado de la casa conyugal por más de dos años continuos o cuando la duración sumada de los períodos de abandono exceda a este plazo.
6. La conducta deshonrosa que haga insopportable la vida en común.
7. El uso habitual e injustificado de drogas alucinógenas o de sustancias que puedan generar toxicomanía, salvo lo dispuesto en el Artículo 347.
8. La enfermedad grave de transmisión sexual contraída después de la celebración del matrimonio.
9. La homosexualidad sobreviniente al matrimonio.
10. La condena por delito doloso a pena privativa de la libertad mayor de dos años, impuesta después de la celebración del matrimonio.
11. La imposibilidad de hacer vida en común, debidamente probada en proceso judicial.
12. La separación de hecho de los cónyuges durante un período ininterrumpido de dos años. Dicho plazo será de cuatro años si los cónyuges tuviesen hijos menores de edad. En estos casos no será de aplicación lo dispuesto en el Artículo 335.

Las causales son conductas antijurídicas que atentan contra la paz conyugal. Es todo acto u omisión, doloso o culposo, imputable al cónyuge que daña la confianza y respeto matrimonial, permitiendo al cónyuge inocente utilizarla como sustento para requerir la separación de cuerpos o el divorcio.



## ¿HIJOS MAYORES DE EDAD PUEDEN SOLICITAR PENSION DE ALIMENTOS?

El Código Civil establece que para ello se tiene que acreditar que se está llevando estudios superiores de manera satisfactoria, en una profesión u oficio. “La pensión de alimentos puede ser solicitada por el hijo mayor de edad hasta como máximo 28 años de edad pero se tiene que acreditar que se está llevando estudios superiores de manera satisfactoria y que por eso requiere la pensión”.

La ley establece que las personas o sujetos que pueden ser beneficiados con pensión de alimentos son los padres, los hijos, los cónyuges, los hijos mayores de edad que estén siguiendo un estudio superior o estudio técnico.

“En principio el tema alimentario es un tema álgido que concita ansiedad por parte de la persona que lo demanda, porque requiere con urgencia ser atendido para poder subsistir. Lo recomendable es, en muchos casos, acudir a una vía previa que es la conciliación para poder solucionar el tema de una manera más amigable”.



## CONCILIACION DE ALIMENTOS PARA PROGENITORES

La norma establece esta exigencia por cuanto las relaciones o vínculos familiares tienen un carácter de especial reciprocidad. Si bien, es deber natural de los padres la manutención de sus hijos por el solo hecho de haberlos procreado, no es menos cierto que estos poseen un deber de respeto y solidaridad en la medida de sus posibilidades ante sus progenitores.



**¿Quieres realizar una Conciliación Extrajudicial por Alimentos y no sabes cómo calcular el monto?**

Acá te explicamos cómo se calcula.

El cálculo de pensión de alimentos se hace en función a los ingresos del demandado, el porcentaje máximo es el 60% (inciso 6 del artículo 648 del Código Procesal Civil), es decir, si el padre o madre demandado gana S/ 1200.00 deberían dar al hijo S/ 720.00 (este caso se podría dar para un padre que tiene sólo un hijo). Por eso, la forma de obtener una pensión justa es mostrando todos los gastos necesarios para la manutención del menor y los ingresos del progenitor en cuestión.



Este concepto se vislumbra con mayor fuerza en situaciones en las que por motivos diversos, una vez que los hijos han cumplido la mayoría edad, los padres atraviesan situaciones de necesidad que los obligan a requerir el apoyo económico de sus hijos.

SÉ PARTE DE LA  
**NUEVA FARÁNDULA VIRTUAL**  
*desde Arequipa*

¿TE GUSTA APARECER EN CÁMARAS?  
¿DISFRUTAS MOSTRANDO TU TALENTO?

ESTA ES TU OPORTUNIDAD!!

CONTÁCTANOS:  
**(054) 705 020 / 923 369 130**

Síguenos:  
[TikTok](#) [Twitter](#) [Facebook](#) [YouTube](#) [Instagram](#)

[www.elmodernista.com.pe](http://www.elmodernista.com.pe)  
Pje. Alfonso Ugarte N°233 Urb. La Libertad Cerro Colorado - Arequipa

# EL MODERNISTA PRO

EL MODERNISTA

Encuentra información complementaria para tu negocio o desarrollo empresarial:

- Abogados
- Contadores
- Especialistas en tecnología
- Influencers
- Entre otros

Solo necesitas suscribirte en nuestra página web: [elmodernista.com.pe](http://elmodernista.com.pe)

**CONTÁCTANOS**

923 369 130

elmodernista705020@gmail.com

elmodernista.com.pe

## LA UNSA ES SEDE DEL DEPORTE UNIVERSITARIO

**ESTA INICIATIVA NACIÓ EN EL MARCO DE LOS 100 AÑOS DE LA FEDUP, LO CUAL SE VATICINA UNA CELEBRACIÓN INOLVIDABLE EN LA HISTORIA DEL DEPORTE EN EL PERÚ.**

Representantes de la Federación Deportiva Universitaria del País (FEDUP) y la Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa (UNSA) se reunieron para discutir la coorganización de los próximos Juegos Universitarios Nacionales, denominado Universiad Arequipa 2024. Esta iniciativa surge en el marco de los 100 años de la FEDUP, lo cual promete ser una celebración inolvidable y dejar una huella imborrable en la historia del deporte en el Perú.

La decisión de llevar a cabo los Juegos Nacionales en la ciudad de Arequipa fue el resultado de una fructífera reunión entre directivos de la FEDUP y el Rector de la UNSA, Hugo Rojas Flores, llevada a cabo en la misma universidad arequipeña. Durante el encuentro, el Rector mostró un gran interés en participar activamente en la organización de estos juegos, reconociendo la importancia de este evento para la comunidad universitaria y para la ciudad de Arequipa.

La Universidad Nacional de San Agustín de Arequipa, entre los meses de setiembre y octubre, promete ser una muestra de excelencia deportiva, camaradería y espíritu competitivo. Donde estudiantes deportistas de universidades de todo el país se darán cita en la Ciudad Blanca para disputar diversas disciplinas deportivas y dejarlo todo en la cancha en busca del oro.

La FEDUP y la UNSA invitan a toda la comunidad universitaria y al público en general a sumarse a esta fiesta deportiva que sin duda quedará grabada en la memoria de todos los que tengan el privilegio de ser testigos de ella.

Por su parte el rector de la UNSA, Hugo Rojas Flores mostró un gran interés en participar activamente en la organización de estos juegos, reconociendo la importancia de este evento para la comunidad universitaria y para la ciudad de Arequipa.



# Estudio Hilguiera - Te orienta

**Tamara 24 años:** Buenos días doctores, les cuento mi caso, yo contraje matrimonio con mi pareja hace 5 años, siendo que los primeros años teníamos una relación bastante buena y nos iba bien económicamente, sin embargo, a partir del 4 año de matrimonio mi pareja me empezó a manifestar su deseo de tener hijos, desafortunadamente no llegué a embarazarme en todo este tiempo, a pesar de haber recurrido a tratamientos médicos; situación que en un primer momento mi pareja me reprochaba, pero luego estos reclamos venían acompañados de insultos hacia mi calidad como mujer, hacía mi familia y hacía mi trabajo. A pesar de que las agresiones no han llegado a ser físicas, me encuentro sumamente afectada puesto que mi propia autoestima se ha visto mermada y a menudo pienso que es mi culpa. ¿Qué puedo hacer en este caso doctores?

**Respuesta:** Estimada Tamara, lamentamos lo sucedido, sin embargo hacemos de tu conocimiento que dentro de la violencia familiar, no solo existe la de tipo física, sino que también encontramos a la psicológica y/o verbal, que es la agresión a través de amenazas, injurias, insultos, burlas y otras para disminuir la autoestima de la pareja, violencia que en este caso viene ejerciendo tu pareja.

En este sentido, hay una serie de medidas que se deben adoptar lo antes posible para evitar que los daños lleguen a ser de mayor gravedad, siendo que las denuncias es un arma principal, si la violencia es psicológica se deberá interponer la denuncia directamente al juzgado de familia para una pronta actuación, para ello no se requerirá de ningún tipo de formalismo, ni algún medio probatorio que pueda acreditar la violencia psicológica, toda vez que el juzgado con el equipo multidisciplinario se encargará de recabar las pericias correspondientes, para que luego el juez de familia dicte el auto final donde se concederán medidas de protección.



## ► CONCILIACIÓN EXTRAJUDICIAL

Autorizados por el Ministerio de Justicia

## ► JUNTA DE RESOLUCIÓN DE DISPUTAS

## ► ARBITRAJE

## ► REPUD

Registro Público de Deudores

## ► REPIN

Registro Público de Inmuebles No Inscritos en SUNARP

## ► DIPLOMADOS Y CURSOS

### CONTACTANOS

(054) 705 033

[www.camaradecomercio.org.pe](http://www.camaradecomercio.org.pe)

Pje. Alfonso Ugarte N° 233 Urb. La Libertad

Cerro Colorado - Arequipa



# Moderniencuentra las diferencias



## Sudoku

	8							
				3	9	8	6	
3								
5						4		
1					2	6		
			4					3
6			3	1				
8					5			
			5	2				1

## Horóscopo

**Aries:** Un nuevo mes, un nuevo tú. No te desalientes, lo estás haciendo muy bien, sigue adelante. Tu mayor fuerza es tu optimismo y la alegría que transmites a dónde vas. Eres un sol.

**Tauro:** Te has sentido un poco cansado esta semana, pero sabes que todo tiene su momento y ahora es momento de esforzarse al máximo. Tú puedes, sigue adelante.

**Géminis:** Esta semana haz recordado a viejas amistades, no estaría mal que te comuniques con ellos para recordar los viejos tiempos y hacer nuevos. Eres alguien muy especial y lo sabes.

**Cáncer:** Te has sentido tranquilo respecto a problemas anteriores con personas cercanas. Sería bueno que hables contigo mismo y te preguntes si has actuado bien y así mejorar por ti.

**Leo:** Te sientes más tranquilo, a pesar de que puedes presentar dolencias físicas que te han podido indisponer para realizar tus actividades, pero aunque parece a ti nada te dobla..

**Virgo:** Has pensado mejor en tu futuro y te has dado cuenta que solo es cuestión de tiempo para salir al mundo y brillar. A veces hay situaciones que nos superan pero no son para siempre.

**Libra:** El tiempo ha pasado y aunque te hubiera gustado que todo sea diferente, era lo mejor, ya es hora de renovarte y ser la mejor versión de ti mismo. Engríete un poco, te lo mereces.

**Escorpió:** Te encuentras muy enamorado, como siempre, y sin duda sientes que la vida es buena a pesar de los malos momentos, que ya no son tantos. Te espera un reconocimiento laboral.

**Sagitario:** Eres un alma libre y por mucho tiempo te has sentido limitado, pero vienen nuevas oportunidades de crecimiento personal y profesional, y ahora la decisión es solo tuya.

**Capricornio:** Después de la tormenta llegó la calma, y con ella el abrazo de las personas que te quieren y se preocupan por ti; y que harán todo lo posible para hacerte sentir mejor.

**Acuario:** Te gustaría hablarle a esa persona, pero sientes su falta de interés y eso te agobia. Recuerda que las mejores relaciones empiezan por una amistad, solo dale su espacio.

**Piscis:** Tenías muchos planes para este fin de semana, pero por la falta de decisión de las personas involucradas no se llevaron a cabo, no te preocupes, se darán más adelante. Relájate un poco, pero no tanto.



# Periódico EL MODERNISTA

AREQUIPA . PERÚ . MUNDO



Actualidad



Política



Legales

Un medio dispuesto a compartir y transformar publicidad con grandes resultados desde nuestro portal de noticias.

**¿PIENAS EN CRECER SIN HACER PUBLICIDAD?**

## UBICACIÓN

FÍSICO  
Portada  
Página central  
Faldón  
Robapáginas  
Sección Clasificados  
Contraportada  
Página Entera  
Edictos

## FORMATO

PNG - JPG  
PNG - JPG

## PRECIO

140.00 x semana  
155.00 x semana  
120.00 x semana  
100.00 x semana  
10.00 x semana  
80.00 x semana  
145.00 x semana  
80.00 x semana

## FÍSICO

## DIGITAL

Redes Sociales  
(Facebook, tik tok, twitter,  
instagram y youtube)

PNG - JPG  
(Incluye audiopublicidad)

160.00 x semana  
(1 publicación diaria)

## CONTÁCTANOS:

923 369 130 (054) 705020

## ENCUÉNTRANOS:

Pje. Alfonso Ugarte N° 233 (2do piso), La Libertad -  
Cerro Colorado (A una cuadra de la Plaza Las  
Américas, detrás de la Comisaría de Cerro Colorado).

## ATENCIÓN:

Lunes a viernes:  
8:30 AM - 1:00 PM  
2:00 PM - 6:00 PM  
Sábado: 9:00 AM - 1:00 PM